
開學禮  校長的話 

 

各位老師、各位同學： 

 

歡迎大家參加今天的網上開學禮，我們正式踏入新的一個學年。學校的發展是需

要很多人員的支持，很多團體和熱心人士都會向學校提供人力物力的資源，讓我

校能提供更多的學習機會予同學。很感謝辦學團體——香港潮州會館(保業)有限公

司，一如過往，將會捐助一百二十萬圓予學校聘請更多教師去照顧學生的學習需

要。此外，學校起動計劃 Project WeCan都會像以往一樣支持我校的發展。而今年，

教育局校本支援服務人員會支援本校初中的生社科課程發展。 

 

七月的時候，暑假突然提早開始了，未能及時與大家總結 2020不平凡的一年。今 

天我會就著去年一些事項與大家一起展望 20/21不一樣的一年。  

 

BYOD – Bring Your Own Device ，上學年，我校開始推行「自攜裝置」，首階段的工

作大致已完成，大部份的同學都擁有自己的 iPad 或者電子學習工具。在 20/21 年

度，校長希望同學能善用科技，老師會教同學使用 OneNote，搜集資訊，進行同儕

分享、 藉以反思自己的表現。在這個過程裡，積極的學習態度是非常重要的。同

學需要摘錄筆記，無論是電子筆記，或是紙本筆記，摘錄筆記的重點是經過分析

整理，而記下重點，同時，同學需要每天整理課堂所學，尤其是對於一些不明白

的地方，必須探究清楚。此外，同學需要安排溫習時間，好好鞏固知識，這個階

段是非常重要的。以上都是培養自主學習能力的要點。 

 

創新科技的發展是全球大趨勢，而創新科技是源於創意改變人類社會。學校的使

命是培養同學成為未來的人才，能夠發揮所長及貢獻社會。在 STEAM發展方面，

我 校開展了校本的 STEAM課程，多謝老師的幫助和努力，去年學校舉辦了 STEAM

體驗活動，在圖片裡面，大家可以看見同學的小小製成品。此外，一些膳後活動，

相信大家都有親身體驗過了。在 20/21年度，老師已策劃了一連串的活動，而活動

背後有一個很重要的精神，就是同學可以按自己的興趣作出不同的選擇，而當中

中二級的專題探究活動是一項新項目，同學可以自選深造學習主題。STEAM 膳後

活動聯同四社幹事及各相關學科舉辦，在此，我首先要多謝四社及相關學科的幫

忙。去年由於疫情關係，我們未能和同學到境外進行考察，希望今年能和同學一

起到境外進行考察，擴濶大家的眼界。另外一個與 STEAM有關的項目，就是「珍

珠養殖」，我們會邀請校外專家協助我們進行是項計劃，這個計劃除了是與 STEAM

有關外，亦是一個生命教育計劃。當中包括很多與培養品德有關的學習元素，希

望同學留意日後相關的公佈，好好爭取這個學習的機會。 

 

為了配合社會發展的需要，也為大家日後出路打穩基礎及作好準備，經過去年深

思熟慮的討論，今年課程變化就如熒光幕所見的資料，其中 AI培訓的具體安排仍



在整理中，詳情稍後會再公佈。 

 

2020 年中六畢業生方面，上圖所見是去年老師為他們安排的打氣大會，果然他們

不負所望，能在疫情困難的環境下，仍取得理想成績。我要多謝各位老師的辛勞，

也要讚賞同學悉力以赴，盡力做到最好。在此，再次恭賀各位同學和老師。 

 

20/21年度，老師會繼續幫助同學邁向成功，同時學校會爭取更多校外資源，希望

能為同學提供更多小組式的學業輔導。請大家留意日後公佈的詳情和主動報名，

以助自己改善學業成績及達成目標。 

 

今年，我校參加了賽馬會「校本多元」計劃，計劃共有兩個項目，第一個項目是

「展析多元」，目的是建立數據為本的管理系統，找出學生的強項和學生學習多元

的需要；第二是「推進協作」，目的是建立更有效的使用學校資源的新方法，加入

老師一起協作教學，配合學生特定需要作出支援，能夠參加這個項目是我們的福

氣，也是同學的福氣，同學要學會感恩、努力學習。為何如此說，一方面，社會

上不少有心人是願意幫助同學，另一方面，老師也願意付出更多的時間推動這個

計劃，因此，同學不要浪費大家一番心意。 

 

為了讓同學見多識廣，觸類旁通，去年不少老師帶領同學參加校外活動及比賽，

包括數學科奧數比賽、視藝科的不同項目等等，圖中所見是與 STEAM有關的項目。

今年，老師會繼續樂意帶領同學參加校外活動及比賽，重點是同學應該把握機會

去參與，多作嘗試，相信你也會有很多新的發現及體會。 

 

去年開展 AYP 訓練，老師和專業導師帶領同學進行遠足訓練。老師告訴我，同學

都很捱得，其實這便是我們常言的堅毅精神。今年， AYP會進一步發展各項訓練，

預祝各位能發揮潛能，追求進步，活出真我。 

 

去年初，一位同學建議成立足球訓練班，由他主動邀請部份同學參加，又得到老

師的支持，終於在星期六早上進行足球訓練班，出乎意料，由於報名人數非常踴

躍，最終開了兩班。這是一個例子，說明只要你有夢想，有你的想法，我們一定

盡力配合。另外，學校也是星期六一個好去處。歡迎各位同學提出你的意見。 

 

多謝去年學生會幹事會同學為我提供了很多參考意見。我鼓勵大家今年多參加不

同的學生組織，一方面，可以服務同學；另一方面，可以接受老師為大家精心策

劃的訓練。 

 

法團校董會期盼學校向同學弘揚中華人文傳統美德，其中仁愛孝悌是最具特色的

部份。去年「志有禮」立志成人計劃，其中一項目標孝順父母，正好配合孝悌。

而 20/21年希望大家能學懂愛人，發揮潮中全面關愛的精神。 



 

服務學習一向是培養潮中同學良好品德的重要一環，我很高興告訴大家，我們在

2019年獲社會福利署頒發義工運動—— 義務工作嘉許狀團體金狀，多謝全體師生

的努力不懈，為有需要幫助的人士送上關懷。而老師帶領學生向前發展的腳步未

有因為獲獎而停下來，在 2020/21年，我校首次參加社會福利署「老有所為活動計

劃」，會進一步為老人家提供服務。 

 

我們著重同學的自律，過去一年透過紀律訓練，包括海事青年團及女童軍的制服

團隊訓練，培養同學的自律守規，堅毅精神及責任感。而今年在學生價值觀教育

方面，學校希望強化同學的「責任感」。作為學生，要專心上課、盡力學習，交齊

功課，已是基本的責任。當然各位老師會在今年指導同學實踐更多應有的責任。 

 

完成回顧與前瞻後，我想用小小時間提醒大家關於潮中的核心精神。首先就是校

訓「敦品勵學」，它除了是四社的名稱之外，其實它的意思是磨鍊良好道德修養，

發奮學習，我希望大家能夠達到這個高尚的境界。其次是 CCASS 精神，我希望大

家能緊記這五項精神，也能視之為生活上的座右銘。 

 

最後，今年我鼓勵老師要「常存愛、正向思維、不忘為師的初衷、多溝通」。我發

現只要略為修改，同學也適用。「常存愛」，剛才在中華文化傳統美德也提及仁愛，

CCASS也有關愛。正向思維，意思是凡事從正方向思考，不要有負面情緒。今年老

師會教學生如何學習正向思維。不忘求學的初衷，就是要做好作為學生的本份，

這就是責任感。多溝通，多提意見，多講自己的想法，讓老師幫助大家進步，讓

老師能為大家分憂！ 

 

接著是介紹一些重要人物，包括學校最高的管理層，我們有陳副校長、胡副校長。

為了應付未來不斷變化的需要，今年亦加強了最高管理層的力量，增設了助理校

長的職位，很多謝老師願意承擔，為學校作出貢獻，包括助理校長譚老師、助理

校長黃老師。跟著介紹兩位學校社工，她們都是善解人意，歡迎各位同學隨時與

她們聯繫，包括社工梁姑娘和社工黃姑娘。接著介紹言語治療師王姑娘，教育心

理學家楊姑娘，她們兩位每星期大概有兩天左右來到學校，同學稍後可以留意她

們到校的日子，她們都是非常和藹可親，同學可以多多與她們溝通。 

 

在介紹新老師之前，我想藉這個機會多謝剛剛榮休的吳惠芳主任，吳主任在校工

作三十年，對學校鞠躬盡瘁，貢獻良多，實在是我們教師的典範。另外，有兩位

教師有他們的新發展，包括陳彥老師和李重熙老師，多謝他們過去一年為學校作

出的貢獻，我祝願他們日後工作順利，生活愉快！在新老師自我介紹之後，有各

個委員會對同學的提點事項。希望大家細心留意！ 

 


